
證券代碼：600751、900938 證券簡稱：天津海運、天海B 編號：臨2014-017

天津市海運股份有限公司
2014年第三次臨時股東大會決議公告

本公司及董事會全體成員保證公告內容不存在任何虛假記載、誤導性陳述或者重大遺漏，並對其內容
的真實性、準確性和完整性承擔個別及連帶責任。

重要內容提示：
•《關於與中融國際信託有限公司簽訂債權轉讓協議的議案》被本次股東大會否決
•本次會議不存在變更前次股東大會決議的情況
一、會議召開和出席情況
（一）本公司2014年第三次臨時股東大會於2014年4月28日（星期一）上午9：00採取現場方式召開。
（二）出席本次會議的股東及股東授權委託代表的具體情況：

（三）本次會議由本公司董事會召集，公司董事長黃玕先生因公務未能主持本次會議。經公司董事推
舉,選舉公司董事陳雪峰先生為會議主持人。公司部分董事、監事、高管人員及見證律師列席了會議。

二、提案審議情況
本次會議表決情況如下：

三、律師見證情況
本次股東大會由天津泓毅律師事務所馮玉山、姜紅律師作會議見證，並發表以下見證意見：公司本次

股東大會的召集、召開程序、出席會議人員的資格、會議召集人的資格、本次股東大會的提案以及表決程
序、表決結果均符合法律、法規、《股東大會規則》以及《公司章程》的規定，本次股東大會及其所通過
的決議合法有效。 本所同意公司將本法律意見書作為本次股東大會的法定文件隨其他信息披露資料一併
公告。

四、備查文件目錄
（一）股東大會決議；
（二）法律意見書。
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重慶近年來經濟持續穩定較快發展，
重慶市委副書記、市長黃奇帆總結出重慶
當下動力結構、效益結構以及產業結構 「
三個結構」 向好。他強調，在電子信息及
汽車兩個科技含量較高的產業帶動下，重
慶扭轉了過去 「傻大黑粗」 的工業產業結
構，實現了產業結構的逐步優化。另外，
他也提到重慶在投資、消費、進出口三方
面的增長於今後三至五年持續向好。

大公報記者 吳維思

黃奇帆晤港原人代談發展
渝調整產業結構 科技拉動經濟

二〇一四年四月二十九日 星期二A15港聞責任編輯：陳繼展

黃奇帆在和港區原任全國人大代表的座談會中指
出，近年重慶經濟持續穩定較快發展，社會保持和諧
穩定。去年GDP增長12.3%，工業增加值增長13.6%，
增速均排全國前三。在全國經濟下行壓力加大，油電
煤運氣成本提高，產能過剩和產品市場價格下跌的情
況下，重慶工業利潤增長42.5%，增幅全國第一。進
出口增長29.1%，公共財政預算收入增長15.5%，在全
國均比較好。初步估計，今年一季度重慶工業增長
13%，工業利潤增長55%；投資增長18.1%；進出口逆
勢而上，增長87.4%；稅收增長18.3%。

「三駕馬車」持續向好
黃奇帆笑言： 「更難能可貴的是，我們實現了三

個結構向好。」一是動力結構向好。投資、消費、進
出口 「三駕馬車」是經濟增長的動力，消費是基礎，
投資是關鍵，出口是支撐。去年該市進出口增長
29.1%，投資增長19.5%，社會零售增長14%， 「三駕
馬車」齊頭並進、一起發力，今後三、五年還可繼續
保持下去。

二是效益結構向好。GDP包含政府稅收、老百
姓收入和企業收入。去年該市公共財政預算收入增長
15.5%，快於全國9%的增幅，情況較好。去年該市企
業利潤3000億，佔GDP的25%左右，其中工業利潤
900多億，金融業利潤900多億，房地產和建築業利潤
600億，各種服務業利潤600億，說明重慶工商企業發
展很好。重慶金融業利潤率在全國31個省區市中最高
，去年重慶有1.8萬億貸款餘額，佔全國銀行貸款餘
額70多萬億的1/40，但重慶銀行利潤卻有700多億，
佔到全國銀行利潤1.8萬億的二十幾分之一。此外，
該市小貸、租賃、信託等非銀行金融機構也有近200
億利潤。重慶銀行不良貸款率0.37%，在全國最低；
非銀行金融機構不良貸款率全國是1.5%，而重慶僅
0.2%。總之，重慶金融業發展環境較好。去年該市城
鄉居民收入分別增長9.8%和12.8%，也是比較好的。

三是產業結構向好。這幾年，重慶高科技工業異
軍突起。如電子信息產業，十年前只佔重慶工業的
1%，現在提升到23.7%，汽車產業目前佔到18.1%。
在這兩大科技含量較高的支柱產業帶動下，重慶扭轉
了過去 「傻大黑粗」的工業產業結構。

堅決杜絕過剩產能
與此同時，該市按照中央要求，從法制、行政、

經濟、環保等各種手段入手，堅決杜絕過剩產能產生

。比如鋼鐵行業，全國有1億噸鋼鐵產能時，重慶有
600多萬噸，佔全國的6%左右，目前全國有10億噸鋼
鐵產能、7億噸實際銷售量，重慶鋼鐵產能還是600多
萬噸。這說明近十年該市沒有盲目擴大鋼鐵產能。包
括電解鋁、氧化鋁、水泥、玻璃、光伏、煤炭等行業
產能都控制得比較好。根據宏觀經濟形勢發展需求，
大力發展戰略性新興產業，合理調控發展傳統產業，
是該市產業結構逐步優化，經濟發展提質增效的重要
因素。

調查指逾80%港青功課造假

【大公報訊】記者楊致珩報道：台灣早前發生 「反
服貿」事件，香港─台灣商貿合作委員會主席李大壯表
示，因香港是全球經濟自由度最高的地方，故不擔心會
因此影響兩地的經貿合作，商合會於未來亦會在人流、
物流、資金流三大範疇促進兩地的合作。他又建議兩地
簽訂全面的經貿合作安排，進而促進雙邊投資，增強投

資者信心。
李大壯昨日與傳媒舉行茶敘，回

顧商合會過去一年的工作及對未來一
年工作進行展望。李大壯表示，過去
四年，兩地的貿易總額保持穩健的增
長，由2010年的377億美元增加至
2013年的435億美元。商合會在2013
年積極推廣及鼓勵港台企業在不同行
業的合作，組織了多項針對金融、物
流、電子商貿及美酒等行業的交流活
動，促進兩地在人流、物流、資金流
三大範疇的合作，未來一年，亦會循
這三方面加強合作。

李大壯舉例指，人流交往方面，
2013年台灣訪港旅客超過210萬人次
，是訪港旅客的第二大客源，商合會
未來將會繼續致力推動兩岸四地的人
流互通，探討如何提供更完善的旅遊
服務，共同發展大中華經濟生活圈的
國際旅客市場。他表示，商合會已向
政府提交《有關香港與台灣航空市場
發展建議書》，內容包括開通台北松
山機場和香港之間的對飛航班等。

被問及台灣發生 「反服貿」事件
，會否影響港商信心，李大壯表示，
香港是國際認可的經濟自由度最高的
經濟體，亦是全球媒體眼光集中的地
方，故認為如果台灣不與本港簽訂合
作協議，台灣只會「蝕底」，故對香港
及台灣的合作仍然抱有信心。他又建
議兩地簽訂全面的經貿合作安排，進
而促進雙邊投資，增強投資者信心。

另外，對於早前台灣學生發動的
「佔領立法院」，令本港的 「佔中」

支持者亦蠢蠢欲動，李大壯表示，兩
者不可比較，因兩地在社會、經濟等
多方面存在巨大的差異。

【大公報訊】記者張婕舒報道：要讓廉潔
文化代代相傳，需讓誠信之花在年輕人身上綻
放。廉政公署今年舉辦第四屆 「誠信．承傳青
年計劃」，在隊際比賽中勝出的本港大學生透
過調查驚訝發現，香港年輕人下載盜版軟件、
功課造假等不誠信行為普遍。

香港大學及清邁大學代表隊在廉署隊際比
賽中脫穎而出，奪得比賽金獎。其中港大代表
隊去年底發放100份有效調查問卷，研究香港
青年的誠信情況。小組成員港大化學系學生王
俊祺指出，調查顯示，本港18至23歲的年輕人
，有98%曾下載盜版音樂或軟件，捏造假數據
交功課、代同學點到者皆超過80%。他表示，
自己沒有想到，在香港這個國際城市中，年輕
人的不誠信行為竟如此普遍，情況令人擔憂。

王俊祺續指，近年本港有公職人員涉及貪
污案件，這讓年輕人有機會反思，並引起警惕
。青年在奮發向上的同時，也必須潔身自好，
不誠信的行為即使可隱瞞一時，終有一日會被

揭發。港大代表隊在報告書中建議青年人，面
對不誠信誘惑時，應當三思， 「這件事可不可
以做，我敢不敢做，應不應該做，需不需要做
？如果我身邊人知道我做了這件事，他們會如
何反應？」

同獲金獎的還有來自清邁大學的代表隊，
成員之一的Phornnatcha表示，泰國的貪污情況
相當普遍，必須在年輕人中間樹立誠信之風，
才可阻止情況惡化。代表隊計劃招募50名志願
者，在今年暑期走入11間中學，接觸千名學生
，用遊戲方式引起他們對誠信的思考。

廉署 「誠信．承傳青年計劃」今年邁入第
四屆，活動從去年5月開始，並將持續至今年9
月。活動共培訓130名廉政大使，走入本港校
園傳播誠信訊息，並舉辦隊際比賽，吸引世界
各地880名學生參與。獲得金獎的隊伍除可獲
港幣1.5萬元的獎學金，本地優勝隊伍的組員
亦可進入廉署分區辦事處或傳媒宣傳組，進行
為期1個月的實習。

【大公報訊】記者吳維思報道：談論到重慶
與香港之間的合作，重慶市委副書記、市長黃奇
帆指出，雙方在房地產、物流、金融、人才及實
體經濟方面都有廣闊的合作空間。他又直言，兩
地合作不能光講概念和友情，一定要通過具體務
實的步驟，有計劃地清除落實具體的事項。

黃奇帆在回答在場代表提問時指出，香港是
世界的大都市，世界的金融中心、服務貿易中心
，發展得非常好。在中國開放過程中，香港起了
重要的橋樑通道作用。過去幾十年如此，今後會
繼續發揮這樣的作用。黃奇帆認為重慶與香港的
合作，重點在五個方面：

一是房地產。香港的房地產，不管建設方式
、操作過程，還是技術、資金都是很有實力的。

二是物流。這不是幾個港口機場的事，關鍵
是與一大批貿易物流的商會、組織物流的公司合
作。比如，利用渝新歐國際鐵路聯運大通道組織
貨物、開展貿易，讓歐洲商品在重慶賣，不管是
汽車整車還是高檔商品進口，都是香港人擅長的
。這些各種各類的貿易公司，其實有很多都是香
港人一馬當先幹起來的。

三是金融，尤其是香港的資本市場。重慶在
海外上市的公司，有80%都在香港上市。比如，
重慶銀行、重慶農村商業銀行都在香港上市。還
有香港的資金市場、離岸的人民幣市場，是「走
出去」實現海外投資的重要融資平台。

四是人才。現代社會越來越依靠懂國際市場
的人才。香港這方面的專業人士特別多，投資銀
行、律師和會計師事務所等與金融關聯的機構，

一方面起到服務的作用，另一方面起到培訓帶路的作用，發揮
了人才基地作用。重慶的很多培訓，都是讓香港各種專業機構
來做的。這五個方面與香港的合作，都產生了非常好的作用。

五是實體經濟。最近，我們與香港四大商會合作，通過四
大商會集聚眾多中小企業。如果與企業一個一個地談招商，工
作效率比較低。我們與四大商會商量，在重慶建設一個有10萬
平方米的大樓作為總部基地，為這些中小企業提供總部辦公樓
。我們還拿出10平方公里作為園區，建設標準廠房，讓這些中
小企業直接搬過來，幾個月就可以拉出生產線投產。最近，我
們以此引進了香港珠寶、鑽石、手表、玩具加工等很多企業。
這也是通過四大商會形成集群效應。

黃奇帆又直言： 「這幾年我們與香港的合作都是務實的。
」他又分析指出，雙方的合作要確定五個方面的事項：一是定
法人，是哪個法人和法人在合作。二是定項目，具體合作什麼
項目。三是要見流量，看到這個項目的資金流量。四是要有時
間節奏，確定合作的工作進度。五是要能產生帶動效應，就是
合作的結果能產生什麼帶動作用。能把這五件事說得清清楚楚
，就是很務實的合作。
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▲渝新歐國際鐵路聯運大通道組織貨物、開展貿易，讓歐
洲商品在重慶賣。圖為國家主席習近平（右二）上月底參觀
德國杜伊斯堡港，迎接渝新歐鐵路中國列車的情形

▲黃奇帆（右一）就重慶最新的發展向港區原
任全國人大代表簡介

▼港區原任全國人大代表吳康民（左二），就重
慶近年的城市建設發表意見

▼去年重慶在進出口增長達29.1%，投資增長
19.5%，社會零售增長14%， 「三駕馬車」 齊頭
並進，今後三、五年還可繼續保持 資料圖片

李大壯倡港台簽經貿安排

▲香港大學代表隊（左四至六）及清邁大學代表隊（左一至三）在廉
署隊際比賽奪得金獎 本報記者張婕舒攝

▲李大壯表示，商合會已向政府提交建議書，開通
台北松山機場和香港之間的對飛航班

本報記者楊致珩攝


